
Protokoll der 2. LaVoSi im Schuljahr 2014/15 
Samstag 28. Februar 2015 
DGB‐Haus Mainz 
Beginn: 12:17 

 
 
Anwesende: Alena, Ela, Natalie, Arnon, Lea, Dennis, Marvin, Daniel T., Blumio, Aaron, Charlet, 
Jasmin, Jonas D., Easy, Hannah, Eric (kurz) 
Abwesend: Eric (die meiste Zeit) 
Redeleitung: Alena 
Protokoll: Hannah 
 
  
TOP 1 Begrüßung, Formalien 
  
TOP 2 Berichte 
 
LaVo: 
 
Arnon:  
SV‐Seminar Bad Neuenahr mit Hannah ‐> VertreterInnen aus Schulen im Kreis (aber nicht alle), 
Workshop SV‐Recht, LSV vorgestellt, Austausch, Vernetzung 
Bündnis für Toleranz in der Staatskanzlei mit Hannah, Lea und Jonas ‐> Unterzeichnung von 
Erklärung, Malu Dreyer Geburtstagskarte überreicht, networking 
Arbeitstreffen Landesinklusionstag mit Aaron ‐> nicht sehr produktiv, es wurde sich an einem Punkt 
aufgehalten (wer hält die Begrüßung?), ZsL ist ausgestiegen wegen Kommunikationsfehlern, hat sein 
Schulprojekt "Inklusion" vorgestellt ‐> wurde von einer Person kritisiert (Projekt "zu klein"), aber 
größtenteils sehr befürwortet ‐> darf Stand auf dem Markt der Möglichkeiten machen, ZDf soll als 
Ort angeworben werden (Kosten falsch berechnet?!), finanziell symbolisch unterstützen? ‐> Don sagt 
200€ maximal drin, weiß nicht, was daraus werden soll 
 
Alena: 
Auftaktveranstaltung Transparenzgesetz mit Ela ‐> großes Interesse an der LSV, teilweise sehr 
undeutlich formuliert, es muss nicht sofort alles offen dargelegt werden, wurden zu Workshop 
eingeladen 
 
Natalie: 
F|nB mit Ela und Hannah ‐> Ruth Ratter kennengelernt, Forderung gegen GEW duchgesetzt, 
Übergabe am 19.03. 
 
Hannah: 
SoCa‐Orgatreffen mit AB SoCa und LSV Hessen, Charlet ‐> wie veranstaltet man ein SoCa?, 
Rahmenbedingungen abgeklärt (Ort, Zeit), Finanzielles klären die GFs untereinander, erste Wünsche 
für Workshops, Kreativprogramm, Abendprogramm genannt, das wird was mit Hessen! 
 
Ela: 
Arbeitstreffen Merchandise ‐> neue Sticker drucken lassen, alte nachdrucken lassen noch fraglich, 
500 Jutebeutel mit neuem Spruch, Kaugummis "mal was anderes durchkauen", Kondome nicht mehr 
herstellen ‐> auch mal was für Jüngere machen (kann man aber auch nochmal beim nächsten Treffen 
ansprechen) 
 



BuDelis: 
 
Easy: 
BSK mit Katy, Hannah, André und Eric ‐> erster Abend: kennenlernen und freier Austausch über 
Bildungssysteme und Forderungen, am zweiten Tag Standpunkte und Projekte erklärt, Werbung fürs 
SoCa gemacht, wollten um 18:00 abbrechen ‐> wir haben uns geweigert, früh aufzuhören 
(letztendlich haben wir nur eine Stunde rausgehauen), Tag 3: Diskussion über ("christliche") Werte 
und Chancengerechtigkeit, Planung der Veranstaltungsreihe mit verschiedenen bipo. Themen ‐> 
finden wir gut, Referate wurden verteilt ‐> RLP MUSS noch Leute entsenden (@Steffi, Johannes S. 
und André), nächste BSK 15.‐17.05., projectTogether ‐> Hilfe zur Selbsthilfe durch immer wieder 
ansprechen, bis das Projekt funktioniert ‐> über Newsletter publik machen (Durben), Meinungsbilder 
erstellt zu den zwei Themen 
 
Hannah: 
113.LDK 20.‐22.02. ‐> Austausch, Vernetzung, heiße Diskussion um Bundeswehr, Rest siehe Bericht 
auf dem Verteiler  
 
GFs/FSJ: 
(Berichtszeitraum: 26.01.‐27.02.2015) 

 KrSVen/SSVen / Gremien‐ und Basisarbeit: 
o Kreis‐ und Stadt‐SV‐Treffen eingeladen und bei der Orga unterstützt 
o Treffen anhand Protokollen und Ämterlisten nachbereitet  es fehlen nach wie vor 

eine ganze Reihe (siehe KrSV‐/SSV‐Tabelle)! 
o Großen Sitzungssaal im DGB‐Haus für erste Landesratssitzung am 22.3. gebucht; Ein‐

ladungsschreiben gegengelesen 

 Layout / Publikationen / Unterstützung Pressearbeit:  
o LSV‐Selbstdarstellungsflyer Funkis 2014/15 layoutet und gedruckt 
o Visitenkarten Funkis 2014/15 layoutet und gedruckt 
o Entwurf Überarbeitung der SV‐Tipps und Layout des noch nicht veröffentlichten SV‐

Tipps „Q“ bereits im neuen Design 
o Support AK Merchandise mit Infos (u. a. zum finanziellen Rahmen) 
o Kontaktaufnahme Robert Reick (Grüne) wg. Übersetzung von LSV‐Publikationen in 

Leichte Sprache  ungefähr zu kalkulierende Kosten für LSV‐Grundsatzprogramm lä‐
gen bei ca. 3.200 EUR (ohne Grafiken) 

 64./65./66 LSK: 
o Tagungsortsuche für alle drei Veranstaltungen gemäß Orts‐ und Terminwünschen 

von der LaVoSi am 23.1. 
o Ortsbesichtigungen für 65. und 66. LSK vereinbart; Entscheidung für 64. LSK steht 

noch aus 

 Homepage / Mailinglistenverwaltung / Facebook: 
o HP und Facebook‐Account ergänzend zu LaVo‐Postings fortlaufend aktualisiert (HP v. 

a. Steckbriefe und Bilder der neuen Funkis) 
o offizielle Mailadressen @lsvrlp.de (als Weiterleitungen auf die privaten) bei unserem 

Webhoster anlegen lassen 

 Büro / Technik / Material: 
o Kopierer/Drucker: derzeit mal alles funktionsfähig und ins Netzwerk eingebunden ;‐) 
o neuen Compi 1 nach einigen Schwierigkeiten nun erfolgreich in Betrieb genommen; 

neuen Laptop nach LaVo‐Wünschen bestellt  

 Sommercamp: 
o Teilnahme am ersten SoCa‐Orgatreffen am 13.2. 
o Sitzungsraum für 14.3. reserviert 



 Finanzen: 
o Fahrt‐ und Sachkosten fortlaufend überwiesen (letzter „Sammler“ ging am 19.2. 

raus) 
o Auszüge aus der Buchungstabelle wurden etwa wöchentlich erstellt 
o vorläufigen Haushaltsentwurf für 2015 erstellt ( LaRaSi 22.3.) 

 Personal/FSJ: 
o FSJ‐Einsatzstellenbeschreibung fürs Kulturbüro überarbeitet 
o Teilnahme am Einsatzstellentreffen am 23.2. im Landesmuseum Mainz (Thema: „In‐

klusion im FSJ“) 
o erste Überlegungen mit Aaron zu seinem FSJ‐Projekt (Neuaufla‐

ge/Institutionalisierung der SV‐/VL‐Seminare) 
o Aaron vom 2.‐6.2. auf FSJ‐Seminar gewesen 
o Jour Fixe (Teambesprechung) jeden Dienstag 

 Sonstiges: 
o Entwurfsfassung für SV‐VV gegengelesen und Rückmeldung an MBWWK gegeben ( 

geht nun ins Anhörungsverfahren) 
o Tagungshäuser für Halbjahresklausur (Gangloff) und Einarbeitungstage (Schloss 

Dhaun) gebucht 
o Bewerbung für einen Infostand beim OpenOhr‐Festival rausgeschickt ( Rückmel‐

dung im April) 
o Dankes‐ und Begrüßungsschreiben der Ministerin für alte/neue Funkis über das 

MBWWK auf den Weg gebracht ( schon angekommen?!) 
o Tel. mit Uni Trier wg. Kinder‐ und Jugendbericht RLP und Weiterleitung der Kritik der 

LSV an der in Sachen Demokratisierung nicht weit genug gehenden SchulG‐Novelle 
o Teilnahme an PK zur Umsetzung der Inklusion in den Kommunen sowie am Planungs‐

treffen zum Landesinklusionstag am 19.2. (Aaron) 
o das Übliche: allgemeine Büroarbeit (Terminkalenderupdates, Raumreservierungen, 

Verteileraktualisierungen, Digitalisierung von Unterlagen, Datenbackups, Virenscans, 
Weiterleitung und Erstbearbeitung von (rechtlichen) Anfragen, Bearbeitung von Kon‐
taktformularen, Ausstellung von Bescheinigungen und Freistellungen, Versand von 
Infomaterial, Bestellung von Büromaterial, etc.) 

  
TOP 3 64. LSK 
 
Charlet:  
Food Hotel Neuwied?, in Koblenz gab es nicht wirklich freie Tagungsräume, aber Neuwied ist in der 
Nähe, finanziell sehr aufwendig, Einladung für LSK muss nächste Woche raus, Schulen problematisch, 
weil niemand vor Ort, Plan B gibt es nicht, im Food Hotel alles inbegriffen (WLAN, Beamer, 
Wasser/Apfelschorle, Buffets ‐> gutes Essen, Tagungsraum 
Marvin: man muss Reize schaffen  
Blumio: Essen als Reiz 
Arnon: vor LSK SSV/KrSV‐Treffen ‐> Werbung machen 
Charlet: man könnte auch ein Motto überlegen zu den Anträgen 
Ela: "63. LSK reloaded als Motto"  
Abstimmung: LSK in Neuwied 6 Ja 0 Nein 1 Enthaltung ‐> angenommen 
Blumio: vertagte Anträge durchgehen 
Daniel: dazusagen, dass es in der Nähe von Koblenz ist 
Marvin: Tweet von Naima ‐> Jasmins VerbraucherInnenbildungsantrag 
Hannah: Ernährung als Leitantrag? ‐> Essen bewerben, gesundes Essen an Mensas 
Arnon: vegetarisches/veganes Essen nicht unbedingt attraktiv bei den vielen FleischesserInnen, 
ansonsten Hannahs Idee interessant 
Aaron: trotzdem keine Workshops/Vorträge 



Daniel: Ernährung führt zu Ganztagsschule, was zu Inklusion führt 
Wer stellt Antrag? 
Aaron: als LaVo Antrag stellen 
Charlet: in Satzung ‐> Anträge können von Schülis gestellt werden, nicht von Gremien 
Jasmin: LaVo, vertreten durch XY 
Hannah: eine Person schreibt ‐> Verteiler ‐> Abstimmung 
Ela: klärt das heute Abend mit Jasmin ‐> Verschriftlichung des Antrags 
Arnon: Delis könnten sich "verarscht" fühlen durch einen einzigen Antrag zum Thema 
Daniel: es könnten daraus Folgeanträge entstehen 
Aaron: Magazin zu Schulessen, kleinen Workshop halten 
Hannah: da LaRa BuDelis nachwählen kann, ist Workshop zeitlich okay, auf Leitantrag muss geachtet 
werden 
Jonas D. verliest vertagte Anträge 
Hannah: Antrag "Leichte Sprache" und Antrag "Anti‐Ra" sind nicht geeignet, Ernährung und Lehris 
sind beide auch für WS geeignet, für Ernährung würde die Ironie mit dem guten Essen vor Ort 
sprechen 
Blumio: "Lehri‐TÜV" mit Fortbildungen finanziell problematisch 
Jasmin: Programm ist ohnehin utopisch 
Easy: man kann immerhin eine Tendenz ersehen 
Hannah: man könnte darüber abstimmen und die Diskussion in die LSK schicken 
Abstimmung:  
Eher Antrag LehrerInnenkompetenz/TÜV: 2 Ja 
Eher Antrag Ernährung: 5 ‐> angenommen 
AA: Aaron kümmert sich um ReferentIn, Ela/Jasmin um Antragsformulierung 
Easy: als Catcher und Bild einen ekligen Burger, der durchgestrichen ist 
Alena: jemand gegen den Vorschlag? Nö ‐> ok 
AA: Arnon kümmert sich um Mottobild 
Mottovorschläge/Meinungsbild: 
Jonas D.: "Alles wird aus Hack gemacht?!" 5 Ja 
Marvin: "Mehr Mett, mehr Markt, mehr Fleischsalat!" 3 Ja 
Daniel: Spruch nach dem Motto: "Mehr als nur Siedewürstchen!" 2 Ja 
Marvin: "Tierschutz ist nur Rumgeheule, ich will meine Hähnchenkeule!" 8 Ja 
Jonas D.: "Legalize it war gestern ‐ gebt das Hack frei!" 6 Ja  
Jasmin/Hannah: "Es ist doch eh' alles Hühnchen!" 6 Ja 
Top3 Meinungsbild: 
Marvin: "Tierschutz ist nur Rumgeheule, ich will meine Hähnchenkeule!" 7 Ja 
Jonas D.: "Legalize it war gestern ‐ gebt das Hack frei!" 2 Ja  
Jasmin/Hannah: "Es ist doch eh' alles Hühnchen!"2  Ja 
Abstimmung: 
Marvin: "Tierschutz ist nur Rumgeheule, ich will meine Hähnchenkeule!" 0 Ja 
Jonas D.: "Legalize it war gestern ‐ gebt das Hack frei!" 1 Ja  
Jasmin/Hannah: "Es ist doch eh' alles Hühnchen!" 4 Ja ‐> angenommen 
Charlet: 63. LSK hat sich damit nicht befasst, war aber beschlussfähig, weshalb die Anträge selbst 
vertagt nur bei erneuter Beschlussfähigkeit abgestimmt werden können 
  
Jessi: Ich mache ein Facebook‐Foto!" ‐ Hannah: "Warte mal, ich muss mein Drehzeug wegpacken, 
mein Vater darf nicht wissen, dass ich rauche!" 
"Esst mehr, Veganer! ‐ Kommas können Leben retten!" 
  
TOP 4 65.LSK 
 
Charlet: 03.‐04.07. in Hochspeyer ‐> per Abstimmung,  



Jasmin: ist JH Hochspeyer inklusiv 
Charlet: auf jeden Fall teilweise inklusiv 
Daniel: was habt ihr euch bei dem Thema gedacht? 
Ela: hatten viel Inklusion in ABs, deshalb ist die Idee entstanden 
Arnon: Schwerpunkte ‐> was ist Inklusion? (ReferentInnen, die aus eigener Erfahrung sprechen), 
Brainstorming auf den EATen 
Daniel: was sind die Inhalte, um wen geht es? 
Arnon: Welche Zielgruppe wollen wir ansprechen? ‐> wen laden wir hierzu ein und welche WS 
veranstalten wir? 
Natalie: Schwerpunkt auf geistige Behinderungen legen, Akzeptanz teilweise noch schwierig 
Marvin: wir sollten viele Facetten aufgreifen 
Daniel: in Kleingruppen diskutieren, ob Inklusion etwas Gutes ist 
Jasmin: Inklusion als Hauptthema und WS zu Teilaspekten, nach den Workshops alles 
zusammentragen 
Easy: würde es nicht in WS unterteilen, man sollte die Inlusionsaspekte nicht strikt voneinander 
trennen bzw. Unterschiede machen 
Aaron: Widerspruch, sich für Inklusion auszusprechen und es nicht als Gesamtbegriff zu sehen, es 
geht nicht nur um Menschen mit Behinderungen 
Ela: Umgangsweisen mit versch. Krankheiten/Schwächen, zentrale Themen der Inklusion im Plenum 
Daniel: erst festlegen, was wir überhaupt erreichen wollen, bin Inklusionskritiker (in Teilen), 
KritikerInnen sollten nach der LSK von Inklusion überzeugt sein 
Aaron: man sollte nach der SGN sich eher über den Umgang mit Inklusion Gedanken machen 
Marvin: dann kommen die GegnerInnen nicht zu Wort, "Inklusion für EinsteigerInnen" 
Daniel: BetroffeneR einer Krankheit, nicht nur Theorie, sondern auch Praxis 
Marvin: im WW kommt Kabarettist mit Behinderung zu Inklusionsveranstaltung 
Arnon: nimmt teil (14.03.), könnte ReferentInnen gewinnen 
Was wollen wir mit der LSK erreichen? 
Dennis: dass jedeR weiß, was Inklusion ist und wie man damit umgeht 
Hannah: KritikerInnen auch abholen 
Easy: LehrerInnenmangel bzgl. Inklusion ‐> Leitantrag: sollen uns dafür einsetzen, in RLP bessere 
Konditionen zu schaffen, damit Lehris nicht nach Hessen abwandern 
Daniel: KritikerInnen abholen ist ein großes Ziel ‐> dann lieber kleinen Aspekt rauspicken 
Arnon: was erwartest du als Kritiker von uns als OrganisatorInnen? 
Daniel: Praxisnähe!, Liveberichte und danach die Theorie 
Natalie: ein Thema auswählen ist besser als mehrere Themen 
Lea: Fokus auf ein Thema, aber andere Themen auch anbieten 
Easy: in der Praxis läuft Inklusion nicht gut, deshalb mit unserer Idee von Inklusion Themen finden ‐> 
Forderungen erstellen 
Ela: für die Schülis ist Inklusion kein "normaler" Begriff, eher überfassend zur Begriffsklärung, aber 
Leas Idee ist auch gut 
Hannah: Thema raussuchen, aber LSK nicht zu "Inklusion" veranstalten 
Daniel: von den Fehlern aus neue Methoden zu Inklusion finden 
Marvin: Easy, wie willst du das mit den Forderungen genau machen? 
Arnon: aus versch. WS erstellt LaVo Forderungen zu möglichst vielen Aspekten der Inklusion  
Daniel: aus sexueller Orientierung kann man ein ganzes Wochenende machen 
Easy: Schülis sind mit Inklusion überfordert 
GO Hannah auf sofortige Abstimmung ‐> Gegenrede ‐> 5 Ja 0 Nein 1 Enthaltung 1 verpennt(Natalie) 
Ein Schwerpunktthema: 3 Ja 2 Nein 2 Enthaltung 
Vielfalt von Inklusion: 3 Ja 1 Nein 3 Enthaltung 
GO Ela auf erneute Abstimmung ‐> keine Gegenrede  
Ein Schwerpunktthema: 3 Ja 
Vielfalt von Inklusion: 4 Ja ‐> angenommen 



Arnon: will vorsondieren, wir haben Zeit 
Charlet: braucht keine weiteren Infos 
GO‐Antrag nächster TOP ‐> keine Gegenrede 
  
TOP 5 Wahlen (vertagt) 
 
Dennis: welche Wahlen? 
GO‐Antrag auf Blockwahl ‐> keine Gegenrede 
Referate: 
Gremien: Natalie, Alena 
Basis: Ela, Arnon 
Außen: Lea, Jonas R. 
Presse: Hannah, Eric        ‐> Ja einstimmig angenommen ‐> alle nehmen an! 
  
TOP 6 LaRa 
 
Daniel: wer kann alles hin? 
Hannah: jedeR SchülerIn aus RLP 
Daniel: stimmberechtigt? 
Easy: 1 Vorstandsmitglied pro KrSV/SSV 
Arnon erklärt 
Daniel: keine FaKo‐Abrechnung 
Charlet erklärt nochmal, alle erklären durcheinander 
Easy: Wahlen auf LaRaSi sollten an den Schluss gestellt werden wegen möglicher Ämterdopplung 
nach Wahl 
Arnon: Hannah und BuDelis können nachgewählt werden 
Ela: wurden LaRaMis bestimmt? ‐> teilweise 
Jasmin: Uhrzeit nach Verbindung ansetzen 
Diskussion über Unklarheiten der Satzung/des SKVoKo 
Charlet erklärt 
Natalie: letztes Treffen hat nicht stattgefunden, deshalb Auftaktveranstaltung, Alena und Natalie 
leiten die Sitzung bis zur Wahl der LaRa‐SprecherInnen 
  
 TOP 7 eLaVo EAT 
 
Dennis: wie lange dauert der EAT? ‐> lange Heimfahrt 
Alena: Ablauf? Zeitplan? 
Hannah erklärt eLaVo‐Aufgaben 
Aaron: auch Frage, wie viele Leute auf dem Verteiler sind, Aufgaben in versch. ABs übernehmen 
Jasmin: wer will, kommt auf den Verteiler? 
Marvin: haben wir auf der letzten LaVoSi gemeldet 
Hannah: Diskussion unnötig, zum Inhalt übergehen, Mailverteiler morgen mit Betroffenen 
besprechen 
Charlet: jedes eLaVoMi, das will, kann auf den Verteiler? ‐> ja 
Inhalt: 
WS Grundsätze LSV 35 min+ (Hannah/Natalie) 
WS Arbeit im (e)LaVo 1 Std.+ (Eric) 
WS Rhetorik 1 Std.+ (Hannah) 
  
TOP 8 Termine, nächstes Treffen 
 
Traben‐Trarbach Ortsbesichtigung 



Jasmin: darf ich mit? 
Charlet: betrifft auch JH Hochspeyer, es sollte unbedingt jmd. vom LaVo mitfahren 
Ela: fährt mit nach Hochspeyer 
Arnon: auch nach Hochspeyer ‐> doch nicht (Terminkollision) 
Alena: fährt auch nach Hochspeyer 
Alena spricht etwas gegen Jasmin in Traben‐Trabach ‐> nein ‐> okay 
Arnon: fährt auch nach Traben‐Trabach 
  
JGA ändere 2015 
Jasmin: unter 16 darf man nicht mitfahren 
  
Chemnitz15 
Easy: müssen uns jetzt anmelden, würde später kommen 
Hannah: soll direkt fragen 
  
24.03.2015, 10:00 
Terminanfrage an Arnon: Ausführungen zu Seminar, was in Bad Neuenahr angeboten wurde 
Arnon: Aaron würde mitkommen, geht auch um WS SV‐Recht aus Bericht 
Marvin: guckt nach und will mit 
Natalie: hätte auch Interesse (als Ersatz für Marvin) 
  
20.03.2015 Peer‐Netzwerk JETZT 
Setzt sich gegen Rassismus ein 
  
08.03. Frauen*kampftag 
Easy: vielleicht einen Post auf FB machen, es fahren dieses Jahr keine Busse ‐> ein Zeichen setzen 
Alena: wie stellst du dir das vor? 
AA: Hannah und Eric schreiben PM 
  
Basis15 
Hannah: André, Johannes und ich hinfahren, ich mit Fernbus 
‐> keineR hat was dagegen ‐> alles klar 
  
Nächste LaVoSi 
Natalie: 21.03. wäre geschickt 
Arnon: ist ja auch kurz vor der LaRaSi, da muss man nicht extra fahren 
Daniel: eine Woche vor den Ferien ist eng  
Alena: spricht sich für den 21.03. aus ‐> niemand hat was dagegen 
   
TOP 9 Sonstiges 
 
BSK:  
Easy erläutert, was organisiert werden muss 
Abstimmung: Übernächste BSK gemeinsam mit Hessen veranstalten 3 Ja 0 Nein 4 Enthaltung ‐> 
angenommen 
  
LSV Inklusionsprojekt  
Arnon: könnte man machen 
Jasmin: wie genau? 
Hannah: erstellt erstmal ein Konzept 
Arnon: eher basiswirksames Projekt als internes Seminar, auf nächster LaVoSi Konzept vorstellen 
Daniel: kann man mit dem Thema LSV populärer machen verbinden 



Hannah: bei Bildungsstreik ansprechen 
Ela: findet‘s prinzipiell super und unterstützt Arnon 
Alena: auch 
Arnon: beinhaltet viele Arbeitsbereiche 
Easy: wenn du nicht mehr weiterweißt, bilde einen Arbeitskreis! 
Jasmin: Meinungsbild zu Demo generell 
GO Hannah auf Schließung der RednerInnenliste und sofortige Abstimmung über AK Projekt ‐> 
keine Gegenrede 
Abstimmung:  Ja einstimmig angenommen 
Daniel macht auch mit 
Lea auch 
  
Wusstest du schon …? Online 
Ela: pro Woche einen Satz zu Rechten posten und wir sollten mit SV‐Tipps weitermachen, wie 
faktastisch 
Easy: bei SV‐Tipps‐Arbeitstreffen besprechen 
Natalie: Botschaft der LSV prägnant per Sticker publik machen 
Ela und Alena kommen in AB SV‐Handbuch 
Eric: man könnte die AKs auch zusammenlegen (also SV‐Handbuch und SV‐Tipps) 
Alena: hat jemand was dagegen? ‐> offensichtlich ja 
GO Easy Änderung Zusammenlegen auf Kooperation ‐> keine Gegenrede 
Alena: hat jemand was dagegen? ‐> NEIN 
  
RiSiKo‐Treffen 
Arnon: wann? 
Hannah: nach basis15, über den Verteiler regeln 
20.03., 18:00 
  
Marvin: was haben wir bzgl. Fragen zu SV‐Recht 
Easy: auf Homepage gibt es FAQs, wieder machen, auch im SV‐Handbuch machen 
Hannah: FAQs auf Homepage via Facebook bewerben (AA an Hannah) 
Daniel: Antworten sind schnell und ausführlich 
Marvin: alle zwei Wochen eine Frage publizieren und in Broschüre sammeln 
Alena: sollte man öfters machen als einmal im Monat 
Easy: alle zwei Wochen reicht über FAQs publizieren 
Abstimmung: 
FAQs veröffentlichen? Ja einstimmig angenommen 
1 Mal im Monat? 1 Ja 7 Nein 0 Enth.  
2 Mal im Monat? 7 Ja 1 Nein 0 Enth. 
  
Handreichung: was hat LSV erreicht? 
Eric: ist schwierig, zu differenzieren 
Easy: findet Idee gut 
Hannah: HP‐Artikel als Liste schreiben 
Ela: macht es mit Jasmin und Daniel 
  
SV‐App 
In ABs SV‐Tipps/SV‐Handbuch besprechen! 
GO‐Antrag ‐> SV‐App‐ Arbeitskreis‐> Ja 6 Nein 0 Ent 1 
‐> SV‐App in SV‐App‐ Arbeitskreis ‐> einstimmig  
AB: Marvin, Daniel, Ela, Alena, Jasmin 
  



FEEDBACK 
 
Arnon: waren ziemlich produktiv; Pausenzeiten gut eingehalten 
Lea: auch sehr produktiv; aber teilweise im Kreis geredet; wurde immer gut gelöst 
Dennis: haben nicht nur gearbeitet, sondern auch gegessen und Spaß gehabt 
Marvin: fand es cool; hatte nicht das Gefühl, dass wir zu lange diskutiert haben 
Daniel: findet es immer nett bei der LSV 
Eric: IST VIEL ZU SPÄT 
Charlet: 1.LaVoSi mit neuem LaVo; sehr positiv; Essensorga infragestellen ‐> 2h sind zu lange fürs 
Essen; sonntags funktioniert das so nicht; super mit Redeliste, aber sie wurde zu arg zum Selbstzweck 
angemeldet; Diskussionen teilweise abgewürgt ‐> vor allem bei Inhalten der 65.LSK hätte man sich 
mehr Zeit nehmen können; insgesamt sehr angenehm, heute arbeiten zu müssen 
Jasmin: erstaunlich früh angefangen; unpraktisch wegen der Bahn; Essen so hmja ‐> nicht ihr 
Lieblingsessen 
Easy: sehr nett heute; danke für Essen, Protokoll und Redeleitung; ziemlich produktiv heute 
Hannah: teilweise zu viele AKs gegründet und im Kreis gedreht; aber sonst positiv und produktiv 
Alena: wesentlich weniger unruhig als letztes Mal; fand die Sitzung gut 
Ela: fand Sitzung chaotisch ‐> zwischen den Punkten umher gesprungen; sehr leckeres Essen!; man 
hätte länger diskutieren können; hätte lieber über andere Dings diskutiert 
Natalie: stimmt Charlet bei Essenszeit zu, aber Essen war echt geil!; sollte man besser planen 
 


